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ПЛЕЙ-ОФФ, 1/2 ФИНАЛА 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 
 

5 апреля 2016 года, вторник: 
 
ТХК – «Ижсталь» - 2:1 ОТ (0:1, 0:0, 1:0, 0:0). Голы: Шибаев, Зимин - Королев. 
Счет в серии: 2-3. 
 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 
 

7 апреля 2016 года, четверг: 
 
17.30. «Ижсталь» - ТХК. Матч № 6. 
 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Денис Мингалеев («Торос») – 14 (7+7) очков. 
 
Снайперы:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 7 голов. 
 
Ассистенты:  
Максим Беляев («Сарыарка») – 12 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 8 (0+8) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Дмитрий Лоптев («Ижсталь») – 3 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 96,4 процентов. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 1,10. 
 
Вратари («сухие» игры):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 3 матча. 
 
Плюс-минус:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – «плюс 12». 
 
Победные голы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 4 гола. 
 
Штрафное время:  
Евгений Дубовицкий («Молот-Прикамье») – 54 минуты. 
 



ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

1/2 ФИНАЛА 
1. ТХК 

10. «Ижсталь» 
2:3 

(1:2 ОТ, 5:1, 2:5, 2:3 ОТ, 2:1 ОТ, 0:0) 
4. «Нефтяник» 
8. «Сарыарка» 

4:0 
(3:2, 2:0, 2:1 ОТ2, 3:2 ОТ) 

 

1/4 ФИНАЛА 
1. ТХК 

12. «Динамо» 
4:1 

(3:1, 3:2 ОТ4, 1:3, 1:0, 2:1) 
3. «Торос» 
8. «Сарыарка» 

2:4 
(1:2, 4:1, 1:3, 2:1, 1:2, 2:3 ОТ) 

2. ХК «Рязань» 
10. «Ижсталь» 

1:4 
(1:2, 0:3, 0:3, 2:1, 1:3) 

4. «Нефтяник» 
6. «Ермак» 

4:1 
(3:1, 1:3, 2:0, 4:3 ОТ, 4:1) 

 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
4:3 

(2:3 ОТ, 3:1, 1:4, 1:0 ОТ2, 5:4, 2:4, 3:2) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
4:3 

(3:0, 3:0, 2:4, 1:4, 2:1, 2:3, 4:2) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
3:4 

(5:4 ОТ, 5:4 ОТ, 3:2, 1:2, 2:3, 2:3 ОТ2, 1:3) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
1:4 

(3:0, 1:4, 4:6, 1:3. 2:4) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
4:2 

(2:3 ОТ2, 4:1, 4:3, 3:4, 2:1 ОТ3, 3:2 ОТ2 ) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
4:0 

(3:1, 3:1, 2:0, 5:1) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
4:1 

(1:0, 3:2, 1:3, 2:1 ОТ, 5:2) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

4:2 
(1:2, 2:3, 5:3, 2:1 ОТ, 4:1, 2:1 ОТ) 

 
 
 



ПОЗДРАВЛЯЕМ 
ВАЛЕРИЮ ФЕСЮКУ - 69 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Сегодня 69-летие празднует первый председатель правления НП «ВХЛ», а ныне 
советник президента Федерации хоккея России Валерий Фесюк.  
 
Валерий Иванович стоял у истоков создания ВХЛ и сделал многое, чтобы лига 
окрепла, встала на ноги, и планомерно развивалась. Он пользуется заслуженным 
авторитетом у игроков и тренеров, руководителей клубов, хоккейной 
общественности.  
 
Высшая хоккейная лига сердечно поздравляет Валерия Ивановича с этим 
знаменательным днем и желает крепкого здоровья, оптимизма и семейного 
благополучия. 
 
НОВОСТИ 
ЛОГИНОВ ПОКИНУЛ ПОСТ НАСТАВНИКА «ЗАУРАЛЬЯ» 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
Главный тренер курганского «Зауралья» Альберт Логинов покинул пост по 
собственному желанию. 
 
Напомним, что по ходу сезона он сменил в должности наставника команды 
Сергея Душкина, смог вывести коллектив в плей-офф, где уступил в первом 
раунде «Ермаку» - 1-4. 
 
ТХК СПАСАЕТ МАТЧ В КОНЦОВКЕ, А В ОВЕРТАЙМЕ ВОЗВРАЩАЕТ СЕРИЮ В 
ИЖЕВСК 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Твери все шло по сценарию первого матча серии. Но удаление до конца 
игры, видно, сломало «трафарет» и выявило другого победителя. Об 
этом и многом другом – в обзоре пятого матча 1/2 финала плей-офф ВХЛ 
между ТХК и «Ижсталью». А также ищите в этом материале бонус из 
Альметьевска. 
 

ОВЕРТАЙМ ДНЯ 
ТХК – «ИЖСТАЛЬ» – 2:1 ОТ 

 
Почему ТХК уступает в серии с «Ижсталью»? Благодаря какому именно 
компоненту добыли «сталевары» это комфортное преимущество? Чего нам ждать 
дальше? Этими и многими другими вопросами задавались в последние несколько 
дней болельщики Твери и Ижевска, а также те нейтральные и не очень любители 
хоккея, которые следят за перипетиями борьбы в плей-офф ВХЛ. 
 
Но понятно, что ответы на эти вопросы из стана команд ждать во время кубковой 
борьбы не приходится. Никто и никогда не будет раскрывать карты. И в таких 
ситуациях очень ценны люди, которые являются признанными специалистами в 
хоккее, и при этом в данный конкретный момент не заняты работой. И более того, 



внимательно следят серией и за командами, которые стали в ней соперниками. А 
для битвы ТХК и «Ижстали» кандидатура такого человека прямо лежит на 
поверхности. Как нам кажется, лучшего специалиста, который сможет ответить 
почти на все вопросы, чем трехкратный финалист ВХЛ и обладатель «Братины» 
Мисхат Фахрутдинов было не найти. Судите сами, за ТХК у главного тренера 
усть-каменогорского «Торпедо» играет сын, а «Ижсталь» - его родная команда, за 
судьбой которой всегда следишь особо. И вот что Мисхат Кашафутдинович 
рассказал. 
 
- Чего на данный момент не хватает ТХК в этой серии? Скорости! «Ижсталь» 
чуть-чуть опережает тверичей. А еще ижевчане играют поагрессивнее в 
плане завершения, и понацеленнее на ворота. И посвежее смотрятся. 
Возможно, играет свою роль и то, что в «Ижсталь» пришли свежие игроки. Я 
последние игры смотрю, и могу сказать, что и в создании моментов, и в их 
завершении ижевчане играют острее. - Есть ли у ТХК возможность так 
прибавить, чтобы переломить ход серии? Все возможно, почему нет? Это 
плей-офф, здесь всякое может быть. Нужно сыграть не то что осторожно… 
Просто не лететь бесшабашно вперед, потому что «Ижсталь» быстрая 
команда, и может наказать на контратаках. Хотя терять Твери нечего, счет 
в серии 1-3. Я думаю, тренеры тут найдут, что сказать хоккеистам. Что же 
касается игры сына, то тут я воздержусь от комментариев. Мы с ним по 
этому поводу разговаривали. Может быть, он внесет в игру коррективы 
небольшие. Или большие, я не знаю. Мы это еще обсудим в семейном кругу. 
 
Вот такое мнение. А у СДК чемпионата было особое мнение – эксперты 
разглядели в четвертом матче серии неприличный жест у голкипера «сталеваров» 
Антона Кислицына и дисквалифицировали его на одну игру. Ну, вроде бы, 
дисквалифициаровали и дисквалифицировали, бывает. Тем более, что все 
прекрасно понимали, что в Твери место в воротах Ильназ Загитов вновь доверит 
Роману Смирягину, который отдохнул лишний денек и набрался сил. Но 
пикантность ситуации была в том, что «Ижсталь» к тому моменту уже прибыла в 
волжский город, причем взяла с собой… только двух голкиперов. Пришлось в 
срочном порядке «сталеварам» собирать в дорогу Сергея Костенко и отправлять 
его в Тверь. К матчу он успел… 
 
Но место в «рамке», как и предполагалось, занял Смирягин. И начало встречи 
заставило его немного понервничать, так как ТХК пошел активно в атаку. Но 
ижевчане быстро сбили этот порыв, а потом и забили. Королев «с мясом» 
затолкал шайбу в сетку после наброса от синей линии. 
 
А потом дело пошло по сценарию первого матча в серии. При равном втором 
периоде, в третьем «сталевары» стали жаться к воротам и «сушить» игру. Но что 
в прошлый раз это не прошло, что теперь… Только на этот раз гол хозяев 
случился, когда до сирены оставалось всего 2,5 минуты. 
 
И все-таки «Ижсталь» могла все решить еще до конца третьего периода. Перов 
жестко в голову встретил Гиматова в средней зоне и организовал партнерам 5 
минут меньшинства, а себе уход в раздевалку. Но гости не забили в те две 
минуты, что оставались до сирены, а едва начался овертайм, еще и умудрились 
упустить один на один Зимина, который забил в меньшинстве и вернул серию в 
Ижевск. 
 
Счет в серии: 2-3.  



АЛЕКСЕЙ АКИФЬЕВ: ПРОИСХОДИТ ПРОЦЕСС ОТБОРА ИГРОКОВ 
 
Источник: пресс-служба «Рубина». 
 
Игроки тюменского «Рубина» продолжают тренировочный процесс. Подопечные 
Алексея Акифьева провели двусторонний матч, в котором приняли участие, в 
том числе, представители молодежной команды «Тюменский легион». В общей 
сложности игроки забросили 13 шайб. 
 
- Тренировочный процесс в конце сезона – в плане психологии дело довольно 
сложное, поэтому матчи, пусть и двухсторонние, очень команде нужны, - 
подчеркнул Акифьев. – Идет естественный процесс конкуренции между 
хоккеистами, мы смотрим и делаем выводы, имеет ли смысл оставлять в команде 
того или иного человека. 
 
- В каком составе команда отправится на выездной матч 13 апреля с 
челябинским «Трактором»? 
- Возьмем, в том числе, и молодых ребят, чтобы проверить их в деле. Место в 
воротах планируем доверить Сергею Молочкову. Вообще, будем варьировать 
состав, исходя из сценария матча. 
 
ПРЕСС-СЛУЖБА ЦСКА ПОДВЕЛА ИТОГИ СЕЗОНА ДЛЯ ФОРВАРДОВ 
«ЗВЕЗДЫ» 
 
Источник: пресс-служба ЦСКА. 
 
В предыдущих материалах пресс-служба ЦСКА коснулась командной 
статистики, рассказала о вратарях и обсудила лучших защитников 
«Звезды», теперь же речь пойдет о достижениях нападающих команды. 
 
Всего за чеховских армейцев сыграло 29 игроков атакующего плана. Среди них 
лидером по количеству сыгранных за «Звезду» матчей стал Владимир 
Пешехонов (43 из 49). 
 
Свои первые шаги в хоккее Пешехонов начинал в московской ДЮСШ 
«Созвездие». В 2010 году на драфте юниоров КХЛ нападающего выбрал 
московский «Спартак», в составе которого Владимир становился серебряным 
призером чемпионата МХЛ по итогам сезона 2012/13 и год спустя обладателем 
Кубка Харламова. В составе молодежной сборной России (U20) выступал на 
Азиатском кубке вызова-2012, где в 4 матчах отметился 5 очками (3+2) по 
системе гол+пас. 
 
Впрочем, число матчей в сезоне – не главный показатель для подопечных Сергея 
Герсонского, ведь многие из них параллельно отстаивали честь «Красной 
Армии» в МХЛ, а кто-то и вовсе сумел пробиться в основу ЦСКА. 
 
Говоря же о тех, кто в стане «Звезды» решал исход поединков непосредственно 
заброшенными шайбами, невольно вспоминаются сольные проходы к воротам 
соперников 22-летнего нападающего Александра Тимирева, выбранного 
армейцами на Драфте-2011. 
 
В отличие от многих в секцию хоккея Саша попросился сам, и, как оказалось, не 
зря. Звания лучшего бомбардира команды нападающий удостаивался как на 



детском уровне, будучи игроком тюменской команды, так и в стане молодежки 
ЦСКА. А теперь и в «Звезде». На его счету 23 (12+11) очка в 39 матчах за 
армейцев из Чехова, а также наравне с Вадимом Хлопотовым наибольшее 
количество победных шайб (3). Несколько лет подряд Тимирев призывался под 
знамена юниорских сборных России. В 2012 форвард выступал на Турнире 
четырех наций в составе главной молодежной дружины страны. Выступая за 
«Красную Армию» становился победителем Кубка мира среди молодежных 
клубных команд (2011) и серебряным призером чемпионата МХЛ (2014), а также 
обладателем Кубка Вызова МХЛ (2014) в составе сборной Запада. Кроме того, в 
декабре 2013 в составе объединенной команды МХЛ «Красные Звезды» ездил в 
турне по США. 
 
Совсем немного Тимирев уступил своим одноклубникам в гонке снайперов и 
звании лучшего ассистента команды, став в обоих случаях вторым после Артема 
Антипова (13 голов) и Алексея Широкова (15 результативных передач). 
 
Антипов – воспитанник усть-каменогорского хоккея. Его отец, Сергей Антипов, 
долгое время выступал за усть-каменогорское «Торпедо» и сборную Казахстана. 
В 2011 году Антипов-младший отметился игрой за юниорскую сборную Казахстана 
на Чемпионате мира среди юношей до 18 лет. Летом 2015 года молодой форвард 
подписал годичный двусторонний контракт с ЦСКА, за который в итоге сыграл три 
матча. Остальное время Артем выступал за «Звезду» в ВХЛ, оказавшись не 
только главным «забивалой» в команде, но и самым полезным игроком (+10). И 
кто знает, возможно, успехи нападающего в нынешнем сезоне были бы еще более 
впечатляющими, если бы не травма в начале февраля. 
 
35-летний Широков был одним из самых возрастных игроков «Звезды» и помимо 
ассистентских успехов лучше всех играл на вбрасывании (64%). Двукратный 
чемпион Латвии и чемпион Восточно-европейской хоккейной лиги. С 1997 года – 
центрфорвард сборной Латвии. По ходу чемпионата Алексей перебрался в 
альметьевский «Нефтяник» и ныне сражается в полуфинале ВХЛ. 
 
Отличился в составе «Звезды» и другой ветеран, капитан чеховских армейцев 
Николай Пронин. К слову, в 1997 году в 18-летнем возрасте Николай стал самым 
молодым капитаном команды в российской истории, и данный рекорд не побит по 
сей день. Но это – небольшое отступление. В стане «Звезды» ему не было 
равных по проценту реализованных бросков (31,8 %). Минувший сезон стал для 
воспитанника ЦСКА – тринадцатым в структуре родного клуба на 
профессиональном уровне. Так что молодым армейцам было у кого поучиться и 
перенять полезный опыт. 
 
ЯН КРАСОВСКИЙ: ВСЯ РАБОТА ИДЕТ В КОПИЛКУ 
 
Источник: пресс-служба «Рубина». 
 
Защитник тюменского «Рубина» Ян Красовский прокомментировал ход 
тренировочного процесса в стане сибирской дружины, которая завершила 
официальный сезон в конце февраля. 
 
- Чемпионат ВХЛ мы провели неудачно, но надо продолжать работать. Как 
говорится, все идет в копилку и обязательно поможет в будущем, - отметил 
Красовский. 
 



- В завершившемся сезоне вам часто приходилось блокировать броски 
соперников, рискуя собственным здоровьем… 
- Не вижу в этом ничего страшного, для защитника это абсолютно нормальная 
практика. 
 
- В команде проходят двухсторонние матчи, но 13 апреля предстоит 
выездной матч с челябинским «Трактором». 
- До игры с клубом КХЛ еще есть время и я думаю, что мы успеем к ней 
подготовиться. Конечно, настрой у ребят будут совершенно иным, нежели на 
двухсторонку. Хотя у нас и тренировочный процесс проходит очень активно. 
Ребята, особенно те, кто раньше выступал на уровне МХЛ, стремятся 
зарекомендовать себя перед тренерским штабом и влиться в коллектив. 
 
ЗАЩИТНИК «ХИМИКА» ПЛАТОНОВ ВЫЗВАН В РАСПОЛОЖЕНИЕ 
МОЛОДЕЖНОЙ СБОРНОЙ 
 
Источник: пресс-служба «Химика». 
 
Игрок обороны «Химика» Алексей Платонов в составе молодежной сборной 
России приступил к тренировкам в Новогорске. Национальная команда готовится к 
Турниру четырех наций, который запланирован в Годонине (Чехия) с 8 по 10 
апреля. 
 
Отметим также, что воспитанник воскресенской хоккейной школы, обладатель 
Кубка Стэнли Андрей Локтионов работает на сборах основной российской 
команды в рамках подготовки к чемпионату мира. 
 
«САРЫАРКА» ПРОВЕДЕТ МАТЧ ЗАКРЫТИЯ СЕЗОНА 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
6 апреля карагандинская команда вновь собирает болельщиков на «Караганды-
Арене». На этот раз для того, чтобы закрыть сезон. Начало мероприятия в 19 
часов по местному времени. 
 
Напомним, что «Сарыарка» прекратила борьбу за «Братину» буквально на днях, 
уступив в серии 1/2 финала альметьевскому «Нефтянику» (0-4).  
 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
МИСХАТ ФАХРУТДИНОВ: ПОКА «ИЖСТАЛЬ» СМОТРИТСЯ ПОСВЕЖЕЕ 
ТВЕРИЧЕЙ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Главный тренер «Торпедо» Мисхат Фахрутдинов хоть уже и закончил 
борьбу в плей-офф, но продолжает следить за битвой за «Братину». 
Благо, ему есть, за кого болеть – за родную «Ижсталь» и сына Марата. 
Вот только в полуфинале они сражаются друг против друга…  
 
- Чего на данный момент не хватает ТХК в этой серии?  
- Скорости.  
 



- То есть, «Ижсталь» ощутимо быстрее?  
- Чуть-чуть опережает. А еще «Ижсталь» играет поагрессивнее в плане 
завершения, и понацеленнее на ворота. И посвежее смотрится. Возможно, играет 
свою роль и то, что в «Ижсталь» пришли свежие игроки. Я последние игры 
смотрю, и могу сказать, что и в создании моментов, и в их завершении ижевчане 
играют острее.  
 
- Влияет ли здесь тот фактор, что ТХК провел в нынешнем плей-офф 
больше матчей, чем «Ижсталь»?  
- Чтобы сказать, влияет ли это на физику или на психологию, надо быть внутри 
команды, самому видеть физическое состояние игроков. Хотя я не думаю, что тут 
большая разница между ними.  
 
- Есть ли у ТХК возможность так прибавить, чтобы переломить ход серии?  
- Все возможно, почему нет? Это плей-офф, здесь всякое может быть. Нужно 
сыграть не то что осторожно… Просто не лететь бесшабашно вперед, потому что 
«Ижсталь» быстрая команда, и может наказать на контратаках. Хотя терять Твери 
нечего, счет в серии 1-3. Я думаю, тренеры тут найдут, что сказать хоккеистам.  
 
- А вы как сторонний наблюдатель чего ждете от этой серии сейчас?  
- Хочется, чтобы борьба была. Вот «Нефтяник» вынес «Сарыарку» 4-0, и для 
полуфинала это даже не логично. Получается, в 1/8 матчи были упорнее, чем в 
1/2.  
 
- Такая легкая победа не расслабит альметьевцев перед финалом?  
- Нет, недооценки соперника со стороны «Нефтяника» не будет. Это достаточно 
опытная команда, все ребята – проверенные кубковые бойцы. Наоборот, сейчас 
они побольше отдохнут перед финалом и будут свежее.  
 
- Для вас стало неожиданностью, что «Нефтяник» дошел до финала?  
- Нет. Команда прибавляла от игры к игре, и в сезоне неплохо смотрелась. А вот 
такое легкое поражение «Сарыарки» – действительно неожиданность. 4-0 все-
таки не отражает истинную расстановку сил в паре Караганды и Альметьевска. 
Это более-менее равные команды. Может быть, карагандинцам не хватил опыта, 
это довольно-таки молодая команда. А еще «Сарыарка» почему-то выглядела 
послабее физически.  
 
- Может быть, Вадиму Епанчинцеву не хватило тренерского опыта по 
сравнению с Ришатом Гимаевым?  
- А вот тут я оценить не могу, чтобы это понять – надо находиться в команде.  
 
- Вернемся к ТХК и «Ижстали». Если тверичи все-таки уступят в серии, 
можно ли назвать сезон для них удовлетворительным?  
- Это пусть оценивают руководители клуба, я только за свою команду в этом 
смысле могу отвечать. Но ТХК неплохо смотрелся в сезоне.  
 
- А как оцените игру сына в данный момент?  
- Я воздержусь от комментариев. Мы с ним по этому поводу разговаривали. 
Может быть, он внесет в игру коррективы небольшие. Или большие, я не знаю. 
Мы это еще обсудим в семейном кругу. 
 
 



АНДРЕЙ КИРДЯШОВ: ПОКАЗАТЕЛЬ ИГРЫ КОМАНДЫ – МЫ ВЕРНУЛИ 
БОЛЕЛЬЩИКОВ НА ТРИБУНЫ 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
Главный тренер «Спутника» Андрей Кирдяшов рассказал о прошедшем 
сезоне, заглянул в будущее, и поведал, кто уже покинул тагильскую 
команду.  
 
- Если учесть, что задача, поставленная тренерскому составу, работавшему до 
нас, - попадание в плей-офф и прохождение первого раунда, то скажу, что первое 
мы выполнили – зацепились за 16 сильнейших, но вторую задачу выполнить не 
смогли, - говорит Андрей Павлович. - Причина в том, что концовка чемпионата 
была очень тяжелая, глубины лавки, состава нам не хватило. Хотя хотели, парни 
очень старались. Претензий к ребятам вообще нет ни со стороны тренерского 
штаба, ни со стороны руководства «Уралвагонзавода», с которым были постоянно 
на связи, чувствовали поддержку. Оценка успеха команды, это, в первую очередь, 
внимание наших болельщиков. Мы очень большое дело сделали, что вернули их 
на трибуны, особенно в концовке чемпионата и играх плей-офф. Я считаю, это 
самое основное. Это показатель игры нашей команды.  
 
- Вы остаетесь на следующий сезон в «Спутнике»?  
- Вопрос открытый. Решаем. Пока говорить об этом рано.  
 
- Кого из своих подопечных можете выделить по итогам сезона?  
- Всю команду! Дело в том, что когда мы приняли команду, были внутренние 
проблемы, кто не захотел с нами работать, покинули клуб. Из старого состава 
осталось несколько человек. Времени практически не было и все, что зависело от 
тренерского штаба, руководства, мы сделали. У нас неплохо получилось. Ребята 
сплотились, действительно была команда. Поэтому и концовку провели хорошо, 
выполнили задачу. Отдельные игроки не выигрывают, побеждает команда.  
 
- Как вам в Нижнем Тагиле?  
- Организация и условия хорошие. Поддержку болельщиков почувствовали, когда 
сами начали показывать хоккей. Поэтому и затронул это в первую очередь. 
Болельщик – это наш шестой полевой игрок. Когда они начали возвращаться, 
команда еще лучше стала играть. Это самое главное. Думаю, в следующем 
сезоне, кто бы здесь ни работал, какая бы команда ни была, болельщик сразу 
пойдет и будет легче начинать чемпионат.  
 
- На сегодняшний день мы уже можем говорить о потерях из числа игроков?  
- Они всегда есть и будут. Нас покинул Денис Фахрутдинов. Но вы сами 
понимаете: человек ищет, где лучше, а рыба – где глубже. Есть и будут еще 
потери. Кто-то ищет лучше место, кому-то ближе к дому, у кого-то семейные 
обстоятельства. Будем приглашать игроков, усиливать позиции. Если мы 
останемся здесь работать, то мы будем это делать. Если другой штаб примет 
команду, тоже будет действовать в своем направлении. Собравшись, мы сразу 
объявили: у кого нет желания играть в нашем клубе, можете подойти – мы никого 
не держим. Некоторые сами подходили.  
 
- У Сергея Твердохлебова есть шанс вернуться в первую команду? Все-таки 
он прошел и КХЛ, а тут играл в дубле практически весь сезон.  



- Если вы наблюдали, смотрели, он получил достаточно игрового времени, чтобы 
доказать, что он нужен команде. Во всяком случае, я, тренерский штаб, мы его не 
видим не в составе.  
 
- Первые две игры с «Торосом», честно говоря, повергли в шок, - 0:3, 0:3…  
- Я скажу, почему это случилось. Концовка чемпионата была очень тяжелая. И 
когда мы обыграли Саратов, столько положительных эмоций выплеснули, 
понимаете, мы что-то как будто выиграли. Все силы отдавали, чтобы попасть в 
плей-офф и очень много отдали эмоций. А чтобы их восстановить, нужно было 
какое-то время – 10 дней, две недели… Тогда мы пополнили бы этот запас, я 
думаю. И в первых играх нам их не хватило. Потом мы приехали домой, одержали 
победы, эмоции начали приходить. Скажу так, сыграли очень достойно. Парни, 
надо им отдать должное, проиграв первые две игры на выезде по 0:3, приехали 
домой и выиграли два матча. А потом довели дело до седьмой встречи. Работали, 
бились, пластались и сражались до конца – это уважение команде. Не 
получилось, но думаю, в следующий раз получится обязательно.  
 
- «Торос» был обескуражен, дважды проиграв в Нижнем Тагиле…  
- Я думаю, в психологическом плане мы их точно потрепали. Не знаю, в 
физическом, хотя с Карагандой игры показали, что движения им не хватало, они 
впятером пропускали в ключевых моментах, потеряли уверенность, хотя команда 
боеспособная.  
 
- В плей-офф многие команды воспользовались поддержкой клубов КХЛ. 
Почему нам «Автомобилист» не помог?  
- Во-первых, у самого «Автомобилиста» лавка очень короткая, по меркам КХЛ у 
них вообще лавки нет. Ограничения финансовые, думаю. Им просто некого было 
нам дать. Они бы нам помогли, но у них у самих все «на тоненького». Даже взять 
Воропаева, он в плей-офф за нас не смог играть, потому что им нужны были 
игроки. Вот Ижевск: они два года с Череповцом работают, у них удачно 
получается потому, что «Северсталь» не попадает в плей-офф. Если бы 
«Автомобилист» не попал, у нас тоже человек 5-7 бы добавилось. Кому-то из 
команд ВХЛ в этом плане везет, кому-то нет. В Тверь спустили, в Челябинск. А у 
нас все, кто был, выходили и просто пластались. Зато не на кого было надеяться, 
что нам кто-то поможет. Вся надежда была только на себя, на команду, друг за 
друга играли.  
 
- Вы за привлечение игроков КХЛ или вам удобнее играть со слаженными 
звеньями?  
- Мне как тренеру, тренерскому составу, конечно, если бюджет позволяет, 
удобнее с теми, кто работает с начала сезона, с первого дня, со сборов, с 
подготовки. Мы знаем, кто на что способен. Есть у кого-то сильные качества, - за 
них цепляемся, у кого-то послабее, но мы знаем каждого. Кто-то лучше 
обороняется, кто-то лучше атакует, кто-то более тонкий игрок, кто-то силового 
плана, но каждый приносит команде пользу. И конечно, нам бы хотелось начинать 
чемпионат с теми игроками, которых мы знаем и кто с нами работал с начала 
сборов. А когда приходят, пусть даже из КХЛ, нужно время, чтобы они влились, не 
у каждого это быстро получается. Я считаю, лучше свои, надежные, но, 
повторюсь, все зависит от финансов. Лавка нужна, чтобы были запасные, от 
травм никто не застрахован.  
 

 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

ФИНАЛ 
1. ХК «Ростов» 
3. ХК «Тамбов» 

1:4 
(2:4, 1:6, 1:4, 2:1, 1:2) 

 

1/2 ФИНАЛА 
1. ХК «Ростов» 
4. «Славутич» 

3:2 
(6:8, 2:3, 5:4, 3:0, 7:1) 

2. «Мордовия» 
3. ХК «Тамбов» 

2:3 
(5:3, 3:1, 1:3, 1:6, 0:2) 

 

1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

3:0 
(7:4, 2:1, 5:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

3:1 
(5:2, 6:2, 3:4 ПБ, 3:1) 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы: 
Сергей Гриф (ХК «Тамбов») – 6 голов. 
 
Ассистенты: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы-защитники: 
Игорь Мукосеев («Славутич») – 3 гола. 
 
Вратари (коэффициент надежности): 
Дмитрий Хозяшев (ХК «Тамбов») – 1,13 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» игры): 
Юрий Николов (ХК «Тамбов») – 1 матч. 
 
Плюс-минус: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – плюс 11. 
 



Штрафное время: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 42 минуты.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ТАМБОВСКИЙ ВОЛК «ЗАГРЫЗ» РОСТОВСКОГО КОНДОРА 
 
Источник: «Советский спорт». 
 
Главный тренер «Торпедо» Мисхат Фахрутдинов хоть уже и закончил 
борьбу в плей-офф, но продолжает следить за битвой за «Братину». 
Благо, ему есть, за кого болеть – за родную «Ижсталь» и сына Марата. 
Вот только в полуфинале они сражаются друг против друга…  
 
- Чего на данный момент не хватает ТХК в этой серии?  
- Скорости.  
 
- То есть, «Ижсталь» ощутимо быстрее?  
- Чуть-чуть опережает. А еще «Ижсталь» играет поагрессивнее в плане 
завершения, и понацеленнее на ворота. И посвежее смотрится. Возможно, играет 
свою роль и то, что в «Ижсталь» пришли свежие игроки. Я последние игры 
смотрю, и могу сказать, что и в создании моментов, и в их завершении ижевчане 
играют острее.  
 
- Влияет ли здесь тот фактор, что ТХК провел в нынешнем плей-офф 
больше матчей, чем «Ижсталь»?  
- Чтобы сказать, влияет ли это на физику или на психологию, надо быть внутри 
команды, самому видеть физическое состояние игроков. Хотя я не думаю, что тут 
большая разница между ними.  
 
- Есть ли у ТХК возможность так прибавить, чтобы переломить ход серии?  
- Все возможно, почему нет? Это плей-офф, здесь всякое может быть. Нужно 
сыграть не то что осторожно… Просто не лететь бесшабашно вперед, потому что 
«Ижсталь» быстрая команда, и может наказать на контратаках. Хотя терять Твери 
нечего, счет в серии 1-3. Я думаю, тренеры тут найдут, что сказать хоккеистам.  
 
- А вы как сторонний наблюдатель чего ждете от этой серии сейчас?  
- Хочется, чтобы борьба была. Вот «Нефтяник» вынес «Сарыарку» 4-0, и для 
полуфинала это даже не логично. Получается, в 1/8 матчи были упорнее, чем в 
1/2.  
 
- Такая легкая победа не расслабит альметьевцев перед финалом?  
- Нет, недооценки соперника со стороны «Нефтяника» не будет. Это достаточно 
опытная команда, все ребята – проверенные кубковые бойцы. Наоборот, сейчас 
они побольше отдохнут перед финалом и будут свежее.  
 
- Для вас стало неожиданностью, что «Нефтяник» дошел до финала?  
- Нет. Команда прибавляла от игры к игре, и в сезоне неплохо смотрелась. А вот 
такое легкое поражение «Сарыарки» – действительно неожиданность. 4-0 все-
таки не отражает истинную расстановку сил в паре Караганды и Альметьевска. 
Это более-менее равные команды. Может быть, карагандинцам не хватил опыта, 
это довольно-таки молодая команда. А еще «Сарыарка» почему-то выглядела 
послабее физически.  
 



- Может быть, Вадиму Епанчинцеву не хватило тренерского опыта по 
сравнению с Ришатом Гимаевым?  
- А вот тут я оценить не могу, чтобы это понять – надо находиться в команде.  
 
- Вернемся к ТХК и «Ижстали». Если тверичи все-таки уступят в серии, 
можно ли назвать сезон для них удовлетворительным?  
- Это пусть оценивают руководители клуба, я только за свою команду в этом 
смысле могу отвечать. Но ТХК неплохо смотрелся в сезоне.  
 
- А как оцените игру сына в данный момент?  
- Я воздержусь от комментариев. Мы с ним по этому поводу разговаривали. 
Может быть, он внесет в игру коррективы небольшие. Или большие, я не знаю. 
Мы это еще обсудим в семейном кругу.  


